Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, introductorias al inicio de la Cátedra Conjunta de las Academias Diplomáticas del Perú y Chile.

Lima, 11 de noviembre de 2013

Muy buenos días.

Señor Ministro Frederick Heller, Subdirector de la Academia Diplomática de Chile "Andrés Bello";

Señora Doctora Beatriz Hernández, Profesora de la Academia Diplomática Andrés Bello:

Señor Bernardo de Picó, Primer Secretario de la Embajada de Chile,

Señores Profesores;

Señoritas alumnos y señores alumnos:

La Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar recibe con mucho agrado a la distinguida delegación de la Academia Diplomática Andrés Bello de Chile, compuesta por el Subdirector, Ministro Frederick Keller, y la profesora, doctora Beatriz Hernández. El Embajador de Chile, Excmo. Sr. Fabio Vío, se nos unirá más tarde.

Como sabemos, la grata presencia de ambos en Lima se debe al inicio de la Cátedra Conjunta de nuestras dos Academias, que fuese acordada en el marco de las consultas que realizaran en Santiago en enero de este año, y luego en Lima, en marzo, por el Canciller Alfredo Moreno y su entonces homólogo peruano Rafael Roncagliolo.

Cabe recordar que en esta misma aula magna, el Canciller Moreno ofreció el pasado marzo una conferencia magistral sobre las relaciones peruanochilenas. Creo que esa clase puede considerarse como el inicio de nuestra cátedra conjunta, que habría de continuar en mayo y en junio últimos, tanto en Lima como en Santiago.

En mayo, según recuerdan también los alumnos, en Lima tuvimos a complacencia tener con nosotros al Director de la Academia Andrés Bello, mi buen amigo y colega, Embajador Pablo Cabrera, acompañado de la profesora Paulina Broitman y tres estudiantes. El Embajador Cabrera brindó una lúcida disertación, sobre Diplomacia Pública. Otros relevantes temas expuestos entonces por ambas partes versaron acerca de Innovación y Emprendimiento; Ciencia y Tecnología; Perspectivas de Desarrollo en la Región.

Al mes siguiente, en junio, en Santiago continuaron nuestros intercambios y quienes viajamos desde Lima, profesores y tres alumnos, tuvimos en el Embajador Cabrera a un magnífico anfitrión. Fueron también muy útiles las exposiciones y los conversatorios que se desarrollaron en la Academia chilena, ACADE, con temas concernientes al Sistema Interamericano.

La cátedra conjunta de hoy, que denominamos Capítulo Chile, se complementará a fines de este mes de noviembre, en Santiago, con un Capítulo Perú.

De acuerdo con nuestra agenda, la temática que está próxima a tratarse, con muy calificados expositores, cubre dos rubros muy importantes. Tales son:

"Mecanismos de Integración, a nivel hemisférico", y "Políticas de integración en el desarrollo de las zonas fronterizas del Perú y Chile". En la sesión de la tarde también participarán los Ministros Ignacio Higueras Hare y José Antonio García Torres, Directores de Integración y de Desarrollo Fronterizo, respectivamente, en la Cancillería peruana. También tendremos la participación del Dr. Pedro Menéndez, Profesor de Integración en esta Academia.

Estoy segura que las preguntas y los comentarios de los alumnos enriquecerán la cátedra.

Reiterando una cordial bienvenida de la Academia Diplomática del Perú a los colegas de su similar de Chile, con los mejores augurios para esta jornada, damos ahora inicio a la misma.

Muchas gracias.
